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З А Д А Ю Т  Т О Н  
В СОРЕВНОВАНИЙ

110-й ГОДОВЩИНЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА —  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ! ,

К Ф И Н И Ш У  Г О Д А  -  
БЕЗ О Т С Т А Ю Щ И Х !

УСПЕХ КОЛЛЕКТИВА

Больш ие задачи стоят 
в этом году перед стро
ителями «Волгодонск- 
сельстроя». Они сооруж а
ют в город : профтехучи
лищ е для мясокомбината, 
ведут больш ое строитель
ство на селе.

За  год сельские строи
тели долж ны  освоить гю 
генподряду 16 миллио
нов 870  тысяч рублей. 
П рограмма строительст
ва" за десять месяцев ус
пешно выполнена, освое
ние средств п о .ген п одря
ду составило 14972  ты ся
чи рублей.

Среди подразделений 
треста есть немало кол
лективов колонн, успеш 
но выполняющ их произ
водственные задания.

Их трудовые успехи
склады ваю тся из вы со
ких показателей  работы
бригад. Так, 25 коллекти
вов взяли  обязательство 
выполнить пятилетн е е 
задание за четы ре года. 
Ш есть бригад уж е спра
вились с з а д а ч е й .- Это

комплексная бригада В. В. 
Л итвина, плотники Ф. В. 
Тверитина и Е. Е. Миху- 
ла из IIM K -10-ll, м ал я 
ры  Л. Г. Гриньковой из 
С Ш ТК -1053, брига д а
В. Г1. Ведика и А. Н. Гре 
бенинкова из ГШ К-711.

Рубеж  ещ е 15 бригад 
— заверш ение пятилет
них планов к 110-й го
довщ ине со дня рож де
ния В. 11. Л енина, Он уже 
достигнут каменщ иками 
Ф. М. Ш уль из. Ш 1К -1044, 
каменщ иками Л. II. Гонча 
рова из ГШ К -711, м онтаж 
никами А. А. Богаты рева 
из ПМ К 836 , ш тукатура
ми В. II. Раскатовои из 
ПМ К-92.

Этот коллектив задает 
тон в соревновании за 
досрочное выполнение пя
тилетки.

А. ПЛЯСОВА, 
старший инженер 

отдела труда н 
зарплаты треста «Вол

годонское льстрой».

Большого трудового успеха добился коллектив 
лесоперевалочного комбината.

План по выпуску основной продукции древесно
стружечной плиты, пиломатериалов, стружки, шир
потреба за 10 месяцев перевыполнен .на 2 6 0  тысяч 
рублей. За этот период комбинат выпустил продук
ции на 7 2 7 0  тысяч рублен.

В результате освоения 
новой технологии в руд- 
цехе и внедрения ценных 
рационализаторских пред
ложений на предприятии 
сэкономлено сы рья и м а
териалов с начала года 
на 3 0  тысяч рублей.

Успех предприятия в 
целом оп ределяется доб
росовестным трудом от 
дельных бригад и смен. 
Так, в первой декаде но
ября бригада А. Б. К узь
мина из цеха, произво
дящ его рудничные стой
ки для  ш ахт, вы полни
л а  социалистические обя
зательства на 164 ,6  про
цента.

Н а 48  дней раньш е 
срока заверш ила годовой 
план смена мастера IT. Е. 
Семенкнн о й  из цеха

ДС П , сдаю щ ей продук
цию с первого п редъяв
ления.

Рабочие из этой смены 
сэкономили сы рья и мате
риалов на 0,5 тысячи руб 
лей.

П о-ударному трудятся 
их соперники по соцсо
ревнованию  — коллектив 
смены м астера В. Г. Ко
рявого из этого ж е це
ха. Ему удалось выпол
нить социалистические 
обязательства по произ
водительности труда на 
121,9  процента и сэконо
мить сы рья и м атериа
лов на 0 ,57  тысячи руб
лей.

Л. ЮСУФОВА, 
инженер по 

соцсоревнованию.

ПО ДВЕ НОРМЫ
Многие экипажи автопредпрнятня ДСК-7 ус

пешно несут трудовую 100-суточную вахту.

В ф о н д  
экономии
Больш ой экономии 

достиг по итогам д еся
ти месяцев коллектив 
ТЭЦ -2. Сэкономлено 
1822 тонны условно
го топлива и 436  ты 
сяч киловатт ; часов 
электроэнергии.

Лучш им по итогам 
соревнования за  это 
время стал коллектив 
вахты  №  4 (начальник 
смены станции П. А. 
Ягодкин).

Среди передовиков 
соревнования предпри
ятия — машини с т 
блочной системы В. И. 
Синявкпн, гало-элект
росварщ ик цеха цент
рализованного ремон
та, коммунист А. А. 
Д убянский, деж урный 
слесарь топливно - 
транспортно г о цеха 
Г. Д. Р ева, электро
монтер электрическо
го цеха Г. К аратунов. 

Э. ДЕОИНОВА, 
инженер по 

соцсоревнованию.

По итогам прошлого 
м есяца вперед вышла 
бригада П. И. Д улю ка, ко
торая выполнила м есяч
ный объем грузоперево
зок на 217 процентов. 
Все 12 экипаж ей этой 
бригады отлично спра
вились со своими обяза
тельствами по доставке бе 
тона для закладки  нуле
вых циклов ж илы х до
мов.

П орадовали коллектив

трудовыми успехами и 
20 экипаж ей пед руко
водством В. В. Иванова. 
Эта бригада, зан ятая  на 
перевозке ж елезобетон
ных изделий на строи
тельство домов, выполни
ла месячный план на 199 
процентов.

А. ЗАЙЦ ЕВ, 
секретарь парторга

низации автопред
прнятня.

К С ТО Л У  ГОРОЖАН
С хорошими успехами 

завершил работу десяти 
месяцев мясокомбинат. 
План по реализации вы
полнен на 101 процент. 
Сверх плана реализовано 
продукции на 2 2 8  тысяч 
рублей. Сверх плана вы
работано 26 2  тонны мяса.

Рост производительно
сти труда составил 34 ,7  
процента. Свое обязатель
ство — отработать трн 
дня на сэкономленных ма
териалах — комбинат вы
полнил к 7 ноября.

А. БИ ЗЮ К О В А .

В Ы Ш Л И  В  Л И Д Е Р Ы
Лидером соревнования в трол- 

Tiii6ycHOM управлении за десять 
месяцев стал коллектив энерго- 
глуж бы (начальник А. А. Амброш- 
ко). Им успешно выполнены р а 
боты по планово-предупреди
тельному ремонту на объектах 
г глленбусного управления — 
т : г : з : й  подстанции и контакт
а х  сетях.

П ередовиками здесь справедли- 
считаю т электромонтера, л у ч 

и сто  рационализатора службы  
Ю. Г. Любимова и звено В. В. 
К н-иченко.

В торое место в соревновании 
зан ял а  служ ба движения. Там 
пример в рубзте подают ж енщ и
ны - ведите.-а Л. С. В асильева и

A. В. А лексеева, выполнивш ие 
план десяти месяцев соответст
венно на 135 и 124 процента. Вы
сокие показатели  у кондукторов
B. А. Бондаренко и Г. А. Дубов- 
киной.

Достиж ения всего коллектива 
могли бы ть ещ е более весомыми, 
если бы в управлении сущ ество
вала ремонтная база. Но на стро
ительстве гараж а, складов, пло
щ адки отстоя троллейбусов, на 
монтаж е оборудования тяговой 

подста-нцин №  3 работы зам едле
ны по вине управления строитель
ства «П ромстрой-2».

И. КРИВОШ ЛЫ КОВ, 
председатель *завкома 

профсоюза.

Комсомолка Любовь Ткачева работает каменщи
ком в бригаде А. И. Попова из П М К-1044 «Волго- 
донексельстроя». Она не только показывает при
мер в труде, но и ведет в своем коллективе обще
ственную работу, являясь профоргом бригады.

На снимке: Л. ТКАЧЕВА.
Фото А. Тихонова.

УВАЖАЕМЫЙ ЧЕЛОВЕК
В Волгодонском грузо

вом автопредпрня т и и 
большим уваж ением  поль 
зуется  вулканизаторщ ик 
Николай Иванович А ста
пов. Один из лучш их в 
хозяйстве, он досрочно 
справился с заданием де
сяти месяцев.

Много времени уделя
ет вопросам соверш ен
ствования производствен
ного процесса, улучш е
ния труда слесарей и во
дителей. Ценные рацио
нализаторские предлож е
ния Н иколая И вановича 
успешно использую тся в 
техобслуж ивании и ремой 
те автомобилей. От внед
рения этих новшеств пред 
приятие сэкономило око
ло пяти ты сяч рублей.

Свой богатый произ
водственный опыт А ста

пов передает молодым 
членам своего коллекти
ва.

— Что бы ты ни 
делал, — говорит он на
чинающим автослесарям , 
— пересмотри ещ е раз 
и подумай: а нельзя  ли
выполнить ту  или иную 
операцию гораздо быст
рее и с наименьш ей за
тратой труда.

Ведь если вникаеш ь в 
дело, которому служ иш ь, 
эф ф ект получается боль
ш ой— и ремонт надеж ней, 
и бы стрее, и люди до
вольны.

З а  свой труд и общ е
ственную  работу Н ико
лай Иванович неоднократ
но н аграж дался  Почет
ными .грамотами и ценны
ми подарками.

К. ТЕРЕХИН.

ДОВЕРЕНО
ЛУЧШ Ш
На опытно • экспе

риментальном заводе 
проходит конкурс на 
лучшего по профессии 
среди рабочих пред
приятии республикан
ского промобъедине- 
ння «Росремдормаш» 
Министерства автомо
бильных дорог.

В конкурсе прини
мают участие пред
ставители из Новоси
бирска, Смоленс к а, 
Л енинграда, Л ю берцев, 
И ркутска и других го
родов страны , всего 
около 60  человек. .

Ч есть завода на этом 
конкурсе будут защ и 
щ ать лучш ие по про
фессии токарь Г. А. 
Турыгин, ф р езер о в -. 
щ ик А. А. Козубов- 
ский, слесарь - сбор
щ ик 10. А . Угроватов 
и электросвар  щ  и к
В. Н. Горгоц.

Г. ГОЛИКОВА , 
наш внешт. корр.
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„АТОММАШ": ДЕЛА И ПРОБЛЕМЫJ
ВЫПУСК № 5

Р А Б О Ч А Я  ДИНАСТИЯ
К ак сейчас помню тот 

день, когда приш ел к 
нам в цех Валентин К узь 

. мич М уравлянников. Во 
всей его плотной корена
стой фигуре, в неболь
ших, но сильны х руках 
чувствовалась трудовая 
закалка.

В цех его приняли на 
долж ность кузнеца, но 
кузнечны х работ, как 
таковы х, тогда ещ е не 
было. И В алентин К у зь 
мич с присущ ей ему 
энергией п ринялся осва
ивать новые профессии.' 
П ричем, изучал  их по-Де- 
ловому, упорно, терпе
ливо. За  два года осво

ил стропаль н о « дело, 
электросварку , стал сле
сарем механосборочных 
работ.

Сейчас в цехе зав ер 
ш аю тся работы  по пус
коналадке огромно г о 
пресса усилием 15 ты сяч 
тонн. И здесь Валентину 
К узьм ичу будет предо
ставлено право выбора: 
работать ли ему в старой 
долж ности или сно в а 
стать кузнецом.

Я не сомневаюсь, что 
он вы берет последнее. 
Не только потому, что 
любит и знает свое дело, 
а еще и потому, что про
фессии кузнеца отдал

много лет своей жизни 
на заводе «К расны й ко
тельщ ик» в Таганроге.

Одновременно с ним 
приехала на «А томмаш * 
и ж ена его — Валентина 
Ивановна. Работает к р а
новщицей здесь ж е, в 
кбрпусе. Надо отдать ей 
долж ное — тож е знает 
свое дело.

Год назад приехал пос
ле окончания ГИТУ и сын 
их, А лександр. Можно бы 
ло бы остаться и в Т аган
роге, но он попросил на
правление на «А томмаш ». 
П риш ел к нам почти
мальчиш кой, со вторым 
разрядом , но упорным ока

зал ся  парень, настойчи
вым. З а  год сдал на тре
тий и четвертый. На
ставник ему попался хо
роший — А натолий Фи
липпов, но все ж  без осо
бого прилеж ания и любви 
к  делу  два разряда в год 
освоить нелегко. И как 
комсомолец А лександр ак 
тивен. Любое дело по
ручит секретарь — обя
зательно выполнит.

Вот хотя бы взять  де
ж урство в ДН Д. Всегда 
аккуратно выходит сам, 
привлек к этой работе 
своих родителей. Теперь 
все трое — активны е дру
жинники.

Л. МАКЛАКОВ,
' мастер термопрес

сового цеха.

Они были первыми
М оя судьба крепко свя

зан а с комсомольской ор
ганизацией завода. П ото
му, что мы были первы 
ми, и самое трудное вре
м я досталось нам.

Вспоминая страницы 
этих лет жизни, роста, 
ф ормирования нашей ком
сомольской организации, 
ее дел, с удовлетворени
ем хочется сказать, что 
те традиции, те хорошие 
начинания, которые заро
дились в 1975 году — 
году рож дения комсо
мольской организации за 
вода, продолжаю т разви 
ваться.

Прошло всего четыре 
года, но и теперь, идя на 
комсомольское собрание 
уж е в качестве пригла
шенной, я нспытыв а ю 

4 преж нее волнение, вол
нение от встречи со сво
ей юностью. А начина
лось это так.

12 июля 1975 года со- 
1 сголлось первое организа 

ционное собрание ком- 
' сомольской организации 

дирекции строящ его с ? 
ВЗТМ . К омсомольская 
организация в тот момент 
насчиты вала 12 человек. 
Но какие это были ре
бята! М ихаил Ж уравлев  
— впоследствии награж 
ден призовым знаком 
ЦК ВЛКСМ  «Молодой 
гвардеец  пнтитетки», Н и
колай^ Коваленко, Т атья
на Орлова, Виталий М и
ронов получили право под 
писать ран о р т '  XXV 
съезду  КПСС!

В том ж е году в нашей 
организации было еще од
но торжество. В августе 
мы подошли к обмену до
кументов. Комиссия по 
подготовке обмена доку
ментов работала опера
тивно. В озглавляла ее

зам еститель секретаря  
комсомольской организа
ции Т атьяна О рлова, ны
не работаю щ ая в бухгал
терии объединения.

Уже тогда перед ком 
сомолом бы ла поставле
на задача — прилож ить 
все силы на досрочный 
пуск в эксплуатац  и ю 
первенца завода — кор
пуса №  3. В этом ж е го
ду был залож ен первый 
ростверк корпуса.

К омсомольская органи
зация была свидетелем 
и участником закладки 
ф ундамента первого ж и
лого дома в новом горо
де на несущ ествую щ  е м 
тогда проспекте Э нтузи
астов.

В музее ш колы ЛГв 1 1 
хранятся альбомы  с исто
рическими ф отограф ия
ми: забивка первого ко
лы ш ка, первый скрепер 
с грунтом из ф ундамен
та корпуса Л° 3, а ря
дом... гурт овец. На этих 
ф отограф иях вы увидите 
знакомы е лица, среди 
них те, кто первым на 
чал строить завод и но
вый город.

Много хороших дел на 
счет'у комсомола. И в ле
топись его героических 
дел наравне с Комсомоль
ском-на-Амуре, Д непро
гэсом, М агнит к о й  и 
БАМ ом войдет «А том
м аш » .'

Мы верили в победу. 
Так пусть дело, начатое 
пионерами «А томмаш а»,
будет достойно продол
жено вами, нашей сме
ной, нынешними комсо
мольцами завода!

О. КОВАЛЕНКО, 
первый секретарь 

комсомольской орга
низации завода.

Бригада цеха иестандартнзированного оборудо
вания №  1, которую возглавляет А. Золотых, 
сформирована недавно. Этот коллектип занят сей
час изготовлением иестандартнзированного оборудо
вания для цехов первого корпуса. Недавно была 
сдана тележка для перемещения обечаек грузо
подъемностью 2 0 0  тонн. Хорошо потрудились над 
ее изготовлением слесари - сборщики И. БИРЮ 
КОВ и Г. Щ ЕТИНИН (на снимке).

Фото А. Бурдю гова.

С
Б олее 5 0  процен т о в 

требуемой документации 
на заказы  по изготовле
нию нестандартизирован 
ного оборудования для 
основного производства в 
наши бригады поступило 
лиш ь после 12 октября. 
М есячный ж е план был 
доведен до участков пос
ле 5 октября. К ак в та 
ких условиях можно 
обеспечить качественное 
выполнение заказов? Как 
в таких условиях руково
дители "производства мо
гут требовать от рабо
чих н бригадиров роста 

\ качества производимой 
■ продукции?

Технологические и кон
структорские служ  б ы 
производства корпусного 
оборудования ежемасячно 
опазды ваю т с подачей 
документации или пода
ют ее со столь грубыми 
ошибками, что такие чер
тежи и техпроцое с ы 
только затрудняю т рабо
ту производственников. 
•ИДО > плакирует нам не
обеспеченные .материаль
но заказы .

Мы за Знак качества. 
Но дайте ж е нам возм ож 
ность подняться до его 
уровня!

А. К И Р Е Е В , 
начальник заготови

тельного участка цеха 
нестандартизнрован- 

ного оборудования №  1.

•  Рабочей минуте — строгий счет!

ХРОНОМЕТРАЖ ПРОСТОЕВ

няш д о л г
В октябре объединением произведено сверхплано

вой продукции на 31 тысячу рублей. Впервые в 
нынешнем году выработано на оборудовании для 
атомных электростанций 18 ,8  тысячи нормо-часов 
— пока это рекорд.

Он свидетельствует о 
том, что производство 
корпусного оборудования 
стало более внимательно 
относиться к выполнению 
планов по наш ему основ
ному показателю . С озда
ны все предпосылки для 
ликвидации проры ва и 
для  резкого возрастания 
объемов работ по произ
водству оборудования для 
АЭС.

Но, реш ая один вопрос, 
цехи упустила и з . виду

другие, не менее важные. 
Снова сорвано производ
ство ж елезнодорож ны х 
транспортеров, хотя их 
изготовление являет с я 
правительственны м зак а 
зом. Не вы полняется гр а 
фик производства ш там 
пов для пресса усилием 
15000  тонн.

До конца года оста
лось полтора месяца. Д е
ло ч ; :т «  всего коллекти
ва объединения — вы 

полнять годовой план 
по всем показателям  
для чего предстоит выпу
стить в ноябре-декабре 
оборудования для  АЭС 
на сумму 160 тысяч руб
лей, специальной техно
логической оснастки—-на 
700  тысяч рублей и обо
рудования по коопери
рованным поставкам — на 
67 0  тысяч рублей.

Все возможности для 
этого есть. Нужно только 
каж дому на своем рабочем 
м есте высокопроизводи
тельно использовать рабо
чую минуту, трудиться с 
полной отдачей сил.

В. ПЧЕЛИН, 
заместитель началь
ник» планово-эконо- 

мического управления.

Все цехи производства 
корпусного сборудо в а- 
ния оснащ ены самыми
лучш ими станками оте
чественного и импортного 
производства. Многие из 
них работаю т с систе
мой числового програм
много Управления. Все 
они необходимы для вы
полнения наших планов 
и обязательств, но из-за 
мелких, крупны х и еще 
более крупных простоев 
коэффициент «х  исполь
зования остается доста
точно низким.

Вот лиш ь несколько 
примеров простоя- стан
ков из разряда уни
кальны х в 'октябре.

10 числа 11 часов длил 
ся простой горизонталь
но - расточного стан к а 
№  9  в ЦНО производст
ва корпусного оборудо
вания. Причина — раз
бита задняя крыш к а 
шпиндельной бабки.

• Три с половиной часа 
простоял ■ токарно - ка
русельный станок №  13 
в цехе парогенераторов. 
У него был сломан вал 
редуктора унравлен и я

Вожатые
У нас не было сомне

ний, когда мы направля
ли пожатыми в подшесЬ- 
ный класс школы № '13 
Татьяну Визгалсву* 
Ирину Максину. Знали, 
что девушки эти очень 
активны в комсомоль
ской работе, что они 
смогут организовать ра
боту с подшефными.

Второй год занимаю т
ся комсомолки с учени
ками 7«А» класса. С 
большим уваж ением от
зы вается о них классный 
руководитель Г. С. Еф
ремова, их с радостью 
ждут дети.

Девушки организова
ли встречу с интерес
ными людьми. вечера 
^тды ха, провели од
нодневный поход к Дону.

В следующем полуго
дии яионервож атые пла
нируют еще шире раз
вернуть ш ефскую рабо
ту в классе.

В. МУРАВЬЕВ.
секретарь бюро ВЛКСМ 

цеха автоматики и 
промэлектронпки.

ПУЛЬТОМ.
Два часа в том ж е це

хе простоял токарно-ка
русельный станок. Из-за 
того, что- не развивала 
обороты планшайба. Его 
собрат в цехе нестандарт 
тизнрованного оборудова
ния после поломки ше
стерни передней бабки 
15 октября простоял 2 0  
часов. В том же цехе 16 
часов простоял токарно
винторезный станок. В 
нем устраняли причины, 
вызвавшие треск в ко: 
робке скоростей.

А горизонтально - фре 
зерный станок «Форест» 
простаивает чуть ли не 
ежедневно из-за отсутст
вия стенда для очистки 
ф ильтра. По этой . при
чине 19 октября он про
стоял SO минут, 22 — 
три часа, 2 8  — четыре 
часа 30  минут. А ведь 
после того, как быт об
наружен кекомп.ч* кт фир
менной поставки, было 
«почти» • принято реше
ние н з г о ю р и т ь  такой 
стенд своими силами. Но 
воз и ныне там.

П ричины поломки стан

.,JWr.'r*#WC5!C*ГГЖЮ

ков различны . Здесь и 
невы верка реж имов, тех
нологические несоответ
ствия обрабатываемой де
тали данными оборудо
вания, небреж ность ста* 
ночника, слабый конт
роль со стороны м асте
ров и начальника участ
ка, недостаточная каче
ственность работы ремонт
ников. М е ж д у  тем. 
каж ды й час простоя толь
ко станка марки КУ оз
начает часовой, срыв гра 
фи к а в обработке дета
лей для АЭС.

Устранение при ч и н 
простоев зав и иг от раз
ных служб. Но есть о д н : 
мероприятие, которое s 
конечном итоге даст, по
ж алуй, самый ощ ути
мый результат. Это при
ем цехами своего обору
дования на со ц тп и стн - 
ческую сохранность. Э :э  
непосредственная мап '.-л- 
альпая ответственнее:ь за 
кп>:*д>‘ю поломку и за 

аждый ппостой.
В. ЯКОВЛЕВ, 

начальник бюро уп
равления главного 

механика.

В  Т В О Р Ч Е С К О М  
Г£ О  II С  К  13

Патентный отдел 
технического управле
ния нашего объедине
ния с начала года заре  
гистрировал 18 заяво;: 
на предполагаемые 
изобретения. Исходя из 
самого понятия «изобре 
тательство», то есть 
внедрение чего-то ирии 
ципиально нового в ус 
ловиях ■ становления 
предприятия, эта циф
р а— отличный резуль
тат.

' Наиболее активными 
изобретателями за ми
нувшие 10  месяцев ста 
ли: О. И. Корнев, ниже 
нер СКВ, н В. И. Ми
хайлов, инженер ОГК 
НО. У них на счету 
соответственно, три и

четыре предполагаемых ! 
изобретения.

Подготовленный со
трудниками отдела па- j 
тентный фонд послу- i 
жил толчком для MI10- I 
г их интересных зат- j 
вок. И в этом немалая 1 
заслуга сотрудницы 
нашего отдела инжене j 
pa Н. В. Краснльннко- 1 
вой.

И. И КО НН ИКО ВА .
начальник отдела.

Выпуск подготовлен 
нашим коллективны* 

корреспондентом — t>e- 
дакцией газеты «А точ-| 
машевец».

Л
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•  Хозяйствовать эффективно!

Н а д е ж н о с т ь
• . /

возвести в закон
Очень многие предпри

ятия производят продук
цию разны х катею ри н  к а 
чества. Д ля  завода, кото
ры й мы строим, это иск
лючено. Реакторное обо
рудование атомных элек
тростанций должно быть 
только высшей пробы.

К ачество будущих р е 
акторов, их долговечность, 
безопасность заклады ва
ю тся вместе с ф ундамен
тами и конструкция м и 
корпусов завода. Это и 
точность проектов, и на
деж ность грунтовых ос
нований, добротность бе
тонных смесей и степень 
их уплотнения; качество 
арм атуры  и добротность 
сварочных соединен и й, 
эстетичность конструк
ций, точность монтажа и 
наладки технологических 
линий.

Главными направле
ниями для заводстроев 
цев являются совер
шенствование техноло
гии, внедрение передо 
вых методов труда, 
повышение культуры 
производства, укрепле 
нне трудовой и испол
нительской дисципли
ны. 1
На счету «Заводстроя* 

есть определенные достн 
ж ения. З а  три с поло
виной года со дня рож 
дения управления Госу
дарственны м' комиссиям 
сданы с оценкой «хоро
шо» корпуса №  3 и №  1 
завода «Атоммаш» и 
А БК -1 первого корпуса.

Мы накопили достаточ
ный опыт производства 
земляны х работ крупны 
ми механизированными 
комплексами на больших 
площ адях (корпуса № №  1, 
2, -1), организации! тех
нологических поток о в 
при возведении ф унда
ментов под каркасы , вы 
полнения специальн ы х 
сооружений (рентгенока- 
меры, прессы и ф унда
менты под уникальное 
оборудование).

Больш ую  работу но 
инженерной подготовке 
производства проводят 
технический совет при 
управлении строитель
ства «Заводстрой» и тех- 
советы в строительно - 
монтажных управлениях. 
Они обеспечивают 'вн едре
ние передовых методов 
труда, эфф ективны х м а
териалов, разрабатыва,- 
ют мероприятия по по
вышению качества стро
ительного производства. 
Ч ерез них прошли, напри 
мер, такие важнейш ие 
конструктивные элем ен
ты, как ростверки корпу
сов завода с А томмаш », 
ф ундаменты  под уникаль
ное оборудование и  т. д.

Сделано немало, но мы 
долж ны  постоянно иметь 
в виду и другие ф акты .

Так, в приложении к 
акту  Государственной ко

миссии, принявшей пер
вую очередь «Л ю ,и м а
ш а», значилось более GOO 
недоделок, которые мы 
устраняли в течение де
вяти месяцев. Многие 
из них — следствие не
достатков ннженерн о й 
подготовки, низкой куль
туры производства.

До недавнего времени 
считалось, что вопросы к а
чества — это область 
деятельности главно г о 
инж енера. Партком, парт
бюро СМУ, построечные 
комитеты обходили их 
стороной.

Постановление ЦК
КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об улуч
шении планирования 
и усилении воздейст
вия хозяйственно г о 
механизма ни повыше
ние эффективное т н 
производства н качест
ва работы» заставля
ет нас по новому под
ходить к важнейшим 
проблемам строитель
ства. А работать есть 
над чем.
У нас еще бытует низ

кая  ответственность за 
качению , начиная с рабо
чего до руководителя, от
сутствие контроля и уче
та- работ, выполненных 
с наруш ениями проектов 
и технических условий, 
слабая требовательность 
за качество со стороны 
главных инженеров стро
ительно - монтажных уп
равлений, отсутствие м а
териальной заинтсресо 
ванностн в повышении 
качества, низкая партий
ная требовательность к 
бракоделам.

Проиллюстрирую  ска
зан пое на примерах.

СМУ-10. В торая оче
редь первого корпуса. М о
нолитный и сборный ж е
лезобетон по тоннелям, 
каналам монтируется с 
отступлениями от проек
та и СНиП, что требует 
дополнительные затраты  
на исправления (началь
ник участка т. Даннль- 
ченко).

Бетонная подготовка 
под полы местами имеет 
недопустимые отклонения 
от проекта и СНиП, что 
такж е вызовет передел
ку (начальник участка 
т. Ключников).

Р я д  фундаментов вы
полнен с отступлением от 
проекта (начальник уча
стка т. Данильченко, бри 
гадир т. Бавы кин). По их 
ж е вине завыш ены  ке- 
рамзнтобетонные подго
товки на А БК -2.

Причины брака в 
том, что организация 
поточного производст
ва не проработана ин
женерно - технически
ми работниками и бри
гадирами, комиссия по 
качеству бездействует, 
приказов о наказании 
виновных нет.

В июле партком уп
равления обсудил состо- 
■иьие и меры улучш ения 
качества строительно - 
М О Н 1'Й ж ных работ па вто
рой очереди первого кор
пуса, однако принш ы е 
реш ения выполняют с я 
слабо.

Подобные приме р ы 
можно было Зы призе, ii: 
и по другим СМУ.

Б еда в том, что мы 
по инерции все еще де
лим объекты па особо 
важные, когда в их со
оруди ы ш  принимает уча
стие вся инж енерная 
мощь «Заводетроя», и р я 
довые, когда ответствен
ность остается за  непо
средственными исполните
лями. И тут уж  как при
дется. Заговорит в чело
веке рабочая гордость — 
выполнит задание хоро
шо. Нет — готовься к пе
ределкам. Бывает, не 
хватает опыта, знаний., 

Чтобы гарантировать 
высокое качество каждого 
объекта, нужна устойчи
вая система качества. На 
промыш ленных цредпрня 
тнях Москвы внедряется 
комплексная система уп 
равления качеством про
дукции.

У нас на стройке при
казом управляю щ его тре
стом с первого августа 
1979 года вводится комп
лексная система управ
ления качеством строи
тельно - монтажных р а 
бот. Это комплекс меро
приятий, обеспечивающий 
многост,у пенчатый конт
роль за качеством строи
тельного производства 
от треста до бригады. Он 
базируется на стандар
тах, разработанны х для 
всех служб строительства 
и видов работ и включает 
в себэ планирование по
вышения качества, техни- I 
ческий контроль, обучение 
персонала, мероприятия ' 
по обеспечению стабиль
ного уровня качества, фор 
мы материального сти
мулирования.

Нам надо быстрее 
внедрять эту систему.

Впереди серьезны й эк 
замен — сдача ‘ произвол 
ственных мощностей по 
выпуску одного. милли
она киловатт энергетиче
ского оборудования для 
атомных электростанций.
В 1980 году мы должны 
ввести «А томмаш » в 
полном объеме, как это 
предусмотрено директи
вами XXV съезда КПСС. 
Д евиз «От высокого ка
чества сдаваемых объек
тов завода — к отлич
ному качеству донских 
реакторов!» должен стать 
законо.м наших трудовых 
будней.

А. КОВАЛЕВСКИЙ, 
главный инженер УС 

«Заводстрой».

' J  ~

И Д У Т  И С П Ы Т А Н И Я

J HA ОПЫТНО-ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНОМ ЗА ВО ДЕ ИЗГОТОВ
ЛЕН ОПЫТНЫЙ О БРА ЗЕ Ц  НОВОГО ГРЕЙ ДЕРА. О Н -П Р О Т О -  
ТИП Г РЕЙ Д Е РА  С Д-105 УЛУЧШ ЕННОЙ МОДИФИКАЦИИ.

М ашина стала плодом ,! ляет  И. Г. Качанов.
инж енерного труда специ
алистов отдела главного 
конструктора под руко
водством А. А. Крайню ко

Грейдер произведен с 
рядом конструктивных 
изменений. Так, введена 
балансирная тележ ка зад 

ва и ученых Х арьковско- него моста, которая поз- 
го ф илиала ВНИ И  техни- воляет значительно улуч- 
ческой эстетики. Изгого- шить качество выполни
в ш и  опытный образец емы\- работ, 
бригада^ с участка новой ( В час гре^дпр выполни 
техники, которую  возглав : ет ' покрытий на ш есть ку

бометров больше, чем 
старая  его модификация.

П араллельно с рабочи
ми испытаниями улуч
шенный образец С Д -105 
на заводе готовят к пред
ставлению  на почетный
П Я Т И У Г О Л Ь Н И К

Л. ПЕТУНИИ, 
заместитель 

главного инженера.

В ДЕНЬ 
КАЧЕСТВА

СОСТОЯЛСЯ О Ч Е- 
РЕДНОИ ГОРО ДСКО Й  
ДЕНЬ КАЧЕСТВА.

С отчетом о вы полне
нии рекомендаций преды 
дущ его городского Дня 
качества вы ступила на
чальник ОТК лесопе
ревалочного комби
ната В. Г1. Ж уравская. 
Она вскры ла причины вы 
пуска некачественной про 
дукции комбинатом в 
1979 Году. В третьем 
квартале полож ение зн а
чительно ■ улучш илось: не 
было рекламаций на экс
портные пиломатериалы.

На комбинате уколш- 
плектован ш тат отдела- 
технического контроля, 
разработаны  стандарты  
предприятия по оценке ка 
чесгва труда.

О состоянии средств 
измерений на предприяти
ях Волгодонска долож ила 
начальник В олгодонскою  
отдела госнадзора за стаи 
дартам н и измерительной 
техникой И. Г. Аксенова.

А нализ работы, а так 
ж е проведение м етроло
гических ревизий п оказа
ли, что на ряде предпри
ятий города средства 
измерений находятся в 
неудовлетворительном со
стоянии. Госповерка при
боров либо не осущ ест-, 
вляется, либо проводится 
несвоевременно, не все 
техпроцессы  обеспечены 
средствами измерений. К 
таким предприятиям  от
носятся лесоперевалочны й 
комбинат (на 20 процен
тов не обеспечены м етода
ми контроля), ры боком
бинат (за год не п редъ 
явили ни одного прибора), 
гормолзавод, мясокомби
нат, консервный завод, 
КСМ -5.

Н аряду с этим, можно 
отметить хорошую работу 
метрологических служб 
опытно - эксперим енталь
ного завода, производст
венного объединения 
«А томмаш », химзавода.

.О ходе работ по р азр а 
ботке и внедрению город
ской системы управления 
качеством долож ил п ред
седатель городской коор
динационно-рабочей груп • 
пы Б. И. Девицын. Он 
отметил, что научно-ис
следовательские институ
ты слабо заним аю тся этой 
работой с закрепленны ми 
предприятиями непроиз
водственной сф еры.

В заклю чение участни
ки Дня качества приняли 
рекомендации но устран е
нию всех отмеченных вы 
ше недостатков.

Г. ПОЛУЭКТОВА,
I инженер 

по управлению 
качеством.
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К авалер ордена Трудового Красного Знамени 
Петр Андреевич 1 лл ц «ж  в Во.подонске старожил. 
Много Жилых домов построено с его участием. Сей
час он трудится в столярном цехе УПТК ДСК-7. 
Любую работу выполняет квалифицированно.

На снимке: П. А. Г РИ Н Ю К  (справа) с товари
щ ем но^работе В. Ф. К О Б Е Ц .,

Фото А , Бурдю гова.

приходите завтра...
В ВОЛГОДОНСКЕ ИДЕТ ОБЩ ЕСТВЕННЫЙ  

СМОТР ПРИЕМ А ГРАЖ ДАН  ПО ЛИЧНЫМ ВО
ПРОСАМ  В ГОСУДАРСТВЕННЫХ, ХОЗЯИСГ- 

И ОБЩ ЕСТВЕННЫХ ОРГАНИЗА-В ЕН Н Ы Х  
ДН ЯХ . '

В рабочей неделе каж 
дого руководителя есть 
часы, отведенные для при 
ема работаю щ их на пред
приятии. Люди приходят 
в кабинет с просьбами 
помочь в том или ином 
вопросе, с заявлениям и, 
жалобами. Как ж е ведет
ся эта работа в ДСК-7?

П роверка, проведенная 
комиссией под руководст 
вом заведую щ его общим 
отделом исполкома И. А. 
П архоменко, показала, 
что в работе с письмами, 
заявлениям и здесь до
пускаю тся серьезны е не
достатки.
. Не заведен специаль

ный ж урнал  дл я  регистра 
ции заявлений, не н азна
чены лица, Ведущие конт
роль за  сроками исполне
ния писем, ж алоб и заяв 
лений. В то ж е врем я, в 
положении о смотре у к а
зано на неукоснительное 
соблюдение графиков
приема всеми руководи
телям и, ведущ ими его, 
обеспечение рассм отре
ния ж алоб, просьб и пред 
ложеннй по сущ еству и в 
самы е короткие сроки.

Н а данном ж е предприя
тии и з 19 писем, направ
ленных дл я  рассмотрения 
в этом году, зарегистри
ровано в ж урнале только 
восемь. Ответы на зая в 
ления не отвечаю т на по
ставлен н ы е в них вопро
сы. Сроки ответов не вы 
держ иваю тся.

Т ак, например, заявл е
ние А . II. С аллаковой об 
устройстве ребенка в дет
сад рассм атривалось с 8  
апреля по 24  м ая  -— 48 
дней. А  письма С. В. Ма- 
наковой и Г. М. М ягко
вой но ж илищ ному во
просу ' рассм атривались 
соответственно с 13 июня 
по 28  августа и с 9  июля 
по 23 августа, то есть, с 
наруш ением установлен
ного срока.

Г раж дане . регистри
рую тся для  прием а по 
личным вопросам в спе
циальном ж урнале, кого 
рый ведется с наруш ени
ем правил делопроизвод
ства. О приняты х реш е
ниях по заявлению  в боль 
шинстве случаев сделаны  
краткие отметки: «рас

смотрено», «решено» н 
т. д.

З а  12 месяцев 1978  
года принято 243  посети
теля. За  девять месяцев 
1979 г о д а - 3 0 9 .  В УПТК 
комбината (В. Е. Щ аез) 
заявления, ж алобы нигде 
не. регистрирую тся. С ян 
варя  получено 25 заявле
ний, только на четырех 
стоит резолю ция на двух 
— отметка о | мотре- 
нни заявления.

В С У О Р (В. В. Ш апо
валов), СМУ-Ь (А. Е. 
Егоров), С МУ-9 ;В . В. Бо 
рисов) ж урнал  p en ic i ра
ции заявлений, жалоб не 
ведется, отсутствует к а
кой-либо учет или конт
роль документов, посту
пающих в подразделение.

Исполком городского 
Совета народных депута
тов рассмотрел справку, 
комиссии по приему граж  
дан по личным вопросам 
в ДСК-7 и принял реш е
ние: обязать руководство 
ДСК-7 (Г. А. Ч накадзе), 
СУ О Р (В. В. Ш апова
лов), СМУ-6 (А. Е. Е го
ров), СМУ-9 (В. В. Б ори
сов) осущ ествлять р ас 
смотрение жалоб', писем и 
заявлений; не реж е одно
го р аза  в квартал  ан али 
зировать характер  посту
паю щ их ж алоб и зая вл е
ний трудящ ихся, обсуж 
дать эти вопросы на со
вещ аниях и принимать 
меры  к устранению  при
чин и условий, поражда- 
ю щих жалобы; до 20 но
ября  1979 года завести 
ж урналы  учета приема 
граж дан, установить и 
строго соблюдать дни и 
часы  приема.

П редложено все пись
ма рассм атривать лично 
начальнику или его з а 
местителю  в день их по
ступления с обязательной 
регистрацией в ж урнале.

Объединенному по- 
стройкому рекомендовано 
в ноябре-декабре теку
щ его года рассмотреть во 
просы, направленны е на 
улучш ение работы. на 
профсою зных и рабочих 
собраниях.

Общественный .см отр 
прием а граж дан  гк пич- 
ным «опросам продол
ж ается.
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Пока мамы 
на работе

— Здравствуйте, Ва- ми. Сосредотичены лица
лентина Васильевна! А 
мы с папой и мамой за 
грибами ездили.

— А  мы.,.
Звонкие голоса запол

няют большое, . уютное 
помещ ение детского са
да «Космос». Чувствузт 
ся, что ребятам просто 
необходимо поделиться 
всеми событиями вы год
ных дней с любимыми 
воспитателями и нянеч
ками... Д руг с другом. Но 
вот малыш и уж е увлек
лись игрой.

Про хомячков 
и мастерскую

И звестно, сколь важно 
с самы х детских лет вос
питать у ребенка любовь 
к природе, научить его 
любить ж ивотных, обере
гать растительны й мир.

Ж ивой уголок в «Кос
м осе»— одно из самы х лю 
бнмых малы ш ами мест 
Здесь ж ивет крольчиха, 
м орская свинка, хо.мячки 
и попугай. Д еж грн ы е по 
\и)ЛКу 1В а ГОИ роли ВЫ- 
ступают все ребята) чис 
тяг клетки, ухаживают 
за животными. И надо 
видеть, как 
детские лица

мальчиш ек и девчонок, 
скупы, ритмичны их дви
ж ения. В детском саде- 
яслях  «Космос» идет му
зы кальное занятие...

— Я очень люблю петь. 
Особенно песню «Если с 
.другом выш ел в путь».

— А я танцевать гру
зинский танец. Там такие 
красивы е костюмы...

Саша Барон, Л ена Нови 
кова спс1иат поделиться 
своими впечатлениями от 
музы кальны х занятии.

Проходят они в боль
шом, светлом зале, иод 
аккомпанемент ф ортепиа
но. Очень часто в тече
ние урока преподаватель 
прибегает к помощи сте
реопроигрывателя, м аг
нитофона, телевизора. 
Это разнообразит зан я
тия я  развивает м узы 
кальны й слух ребят.

У логопеда
Д еф екты  речи... С коль

ко неприятностей прино
сят они и детям, и роди
телям.

Логопедический кабинет 
в «Космосе» оч^;-.ь уютен. 
На стене— зеркала, перед 
ними — удобные детские 

меняю тся ' столики, стульчики... 
сколько доб | Ваня и Наташ а чувст-

роты в их голосе, когда | вуют себя за сь.ликам и 
они ласково окликают j перед зеркалам и свобод- 
зверьков. j но... Внимательно повто-

— Нас радует, что ^ с -  ; Ряют упражнения за 
Олта, которые начинают i ин .. Семеновной За- 
ухаж ивать за зверьками, 
у 1 рачиваю т способное! ь
дернуть кишку за хвост 
или Оросить камень в со
баку... ИЬоборот, они сра
зу встают на защ иту сл а
бого,— рассказы вает за 
ведую щ ая детским садом 
Галина Степановна Сол- 
датенко. *

...Н апрягся заяц, гото' 
вясь к пры ж ку, распус
тил свой пестрый хвост 
индюк... Д аж е не верит
ся, что все эти мастерски 
выполненные поделки и з
готовлены из природного 
м атериала ребятами 'пя
ти шести лет.

Пока комната труда не
большая. Здесь расе газ- 
лены  детские верстаки, 
аккуратно развеш аны  по 
стенам рубанки, пилы... 
Собственно, мастерить ре 
бята начинают в м лад
шей группе: лепят, кле
ят... С настоящ ими ин
струментами работаю т 
мальчики средней, стар
шей группы... А  девочки 
в это . же врем я учатся 
шить, знаком ятся с тка
нями

— Мы надеемся,* что 
скоро смож ем построить 
небольшое помещений 
для мастерской, специаль 
но оборудованное, -^ р а с 
сказы вает Галина С тепа
новна. — Т руд в м астер
ской воспитывает у ребят 
веру в собственные силы. 
К роме того, развивает 
чувство пропорции, эсте
тический вкус, ф анта
зию ...

Смелые 
наездники

Р азд али сь  первы е звуки 
ш умановского «Смелого 
наездника» — и ребят 
не узнать. Воображение, 
усиленное музыкой, помо 
гает им стать наездника-

ставной. И вот уже все 
ясней и раскатистей полу 
чается у них такой тр,\д- 
ьыи зь \ к р ■>. Ь:це ri-j.Miio- 
го — и нее будет в по
рядке. И Ваня, и Наташ а 
смогут громко, четко го
ворить: рам а, розы...

Две логопедические 
группы действуют в «Кос 
мосе». Логопеды не огра
ничиваются только инди
видуальными занятиями. 
Они дают консультации 
родителям , a Ti,a„ice спе
циальны е упражнения
для занятии с ребятишка 
ми дома, в выходные дни.

На каждого малыш а 
заведена тетрадь. Туда 
заносятся все резул ьта
ты занятий, упражнения. 
И больш ая стопка их, ко
торая леж ит в сторонке, 
говорит о том, что за год 
правильно научились
произносить все трудные 
звуки  больш е десяти по
допечных Анны Семенов 
ны.

О многом из ж изни ре
бят в «Космосе» можно 
рассказы вать бесконеч 
но. У всех у них есть лю 
бимые занятия. Володя 
Коноплев, к примеру, лю 
бит играть в ш ахматы со 
своим самы м сильным со
перником Валерой Гун- 
кииым.

А сам В алера увле
кается математикой, зна
ет счет, умеет изм ерять 
длину, высоту. Ж еня Сле- 
сарев с удовольствием 
ухаж ивает за животными 
и раоотает на огородных 
грядках своей группы. 
Вика Ч ернуха любит иг
ры. ,

И пока мамы, папы на 
работе, ребята ж ивут ин
тересной жизнью , где паж 
дый день приносит им 
много нового, ранее не 
известного.

Е. ОЧЕРЕДКО.

В КЛУБЕ 
ПОИСК"
Много хороших дел 

па счету клуба «По
иск» (руководитель 
Т. М еркулова) из Д о
ма пионеров. Совсем 
недавно ребята выпо.Ч' 
пили еще одно — со
брали сведения о па
мятниках нашего горо
да

Всего их семь. У да
лось узнать только о 
пяти из них, о бюстах 
Лермонтову и П уш ки
ну, к сожалению, ре
бятам пока ничего не 
известно.

А вот что узнали пио 
I нгпы о памятгпке 
j строителю  и речнику, 
j что установлен v въел- 
j да в город, на площади 
j В И. Лсннна. Скулья- 
| тупя была упЬиопл мта 

в 10о2 году. Ко аг.гор 
- скульптор Г. JI. Мо-
Т Л  ТВ.

Вы, наверное обра
тили внимание на то, 
что строитель держит 
в руках карту (очевид
но, Цимлянского мо- 
пя). Памятник уста нов 
лен в честь первых 
гидростроителей и реч 
ников.

С кульптуры  казаков, 
на баш нях 15 ш лю за 
были установлены  в 
мае ^  952  года. П роек
тировали монументы в 
скульптурно -производ
ственном комбинате 
«Ростскульптор».

Работы  выполнял 
тов. Мотовилов, кон
структором монумен
тов был тов. Кадочни
ков. П ьсдест а л ы -  
скульптур подняты на 
37 метров над уров
нем Дона. В ысота мо
нументов — 10,5 м ет
ра. в ес— 12 тонн.

Установлен зтот 
скульптурный мону
мент в пам ять о тех 
героических днях, ког
да ' казаки  в составе 
Красной Армии громи
ли белогвардейцев на 
Дону.

Работа продолж ает
ся. Ребята много вре
мени провели в городг 
ском архиве, беседова
ли с первыми ж ителя
ми Волгодонска. Мы 
от всей души благода
рим за помощь почет
ного строителя города 
Г. Е. Ш паченко. С. Г. 
В одолазова, Ю. И. Фе- 
дерякина.

Ж . СИГОШ ИНА, 
юнкор.

Все лучшее — детям. Мы дарим им города, кни
ги, песни.

Дети— наше будущ ее и настоящее. В  них мы у з
наем и продолжаем себя. И в серьезных десяти
классниках, стоящих на пороге жизни, и в удиви
тельных четырехлетннх «актрисах», которые игра
ют в больницы, продавцов магазинов, воображая 
себя взрослыми.

Все в нашей стране принадлежит детям. Для них 
— светлые дворцы и школы, кружки художествен
ной самодеятельности, станции технического твор
чества.

Только в Доме пионеров в 12 кружках занимают
ся 43 3  человека. Старшеклассников влечет мир 
музыки, н они приходят сюда, чтобы научиться иг- 
рр на гитаре.

Не так давно здесь начал работать театр юного 
зрителя, но уж е успел завоевать популярность сре
ди школьников.

НА СНИМКАХ:
трудно постигать азы танца;
прием ведут маленькие «доктора».

Фото А. Тихонова и А. Ткаченко.

В НЕСКОЛЬКО СТРОК
Вести из  ш к олы  JV3 7
+  ПИОНЕРЫ дружины имени Вити Черевичкн- 

на собрали 6 8 0 0  килограммов макулатуры с нача
ла учебного года. Активное участие в сборе принял 
5 «Б» класс.

+  В 6 «Б» классе прошел пионерский сбор, по
священный 61-й годовщине Ленинского комсомола. 
Ребята рассказывали об истории создания комсо
мола, о шести его орденах.

На сборе было решено к 30-летию Волгодонска 
оформить альбом «Комсомолец «Атоммаша».

+  ПИОНЕРЫ шестых классов встретились с лау
реатом премии Ленинского комсомола Владимиром 
Сидорякиным. А пятиклассники встретились с вете
раном войны, заслуженной учительницей РСФСР  
Е. В. Ревенко.

Для вас, 
волгодонцы

17 нояОрл в 12 часов ■ 
спортивном зале ф илиа
ла Новочернассного по
литехнического институ
та состоится Всесоюз
ный турнир ио классиче
ской борьбе, посвящ ен
ный 60-летию Первой 
Копной Армии.

17 — 18 ноября Дворец 
культуры «Юность» при
глашает молодежь на 
вечера отдыха. Начало 
з  20.00.

В парке «Юность» в
выходные дни для школь 
ников младших классов 
пройдут экскурсии с 10 
и с 12 часов.

В общежитии № 7
«Атоммаша» работники 
детской музы кальн о й 
школы № 2 прочтут
лекцию «Искусство на 
современном этапе».

17 ноября. S филиале
НПИ — вечер танцев. 
Начало в 20.00.

В общежитии № 30 —
конкурсная программа 
«А ну-ка, девушки!». На
чало в 20.00.

Соревнования по воен
но-прикладным видам 
спорта для молодежи 
УСМР — 10.00.

Вечера отдыха в ком
сомольских ударны х от
рядах «Атоммашевец-11 
ц 12».

«Танцуйте вместе е на
ми». Общежития М М  4, 
23 треста ВДЭС. Начало 

I в 20.00.
«Вечер вальса» — об

щ ежития Л«№ 8. И). На
чало в 19.00.

17 — 18 ноября. З а 
седание клуба самодея
тельной песни на АБК-1 
«Атоммаша». Начало в
19.00.

Вечер отдыха «Когда 
всем весело» — общ ежи
тия .V.Vs 3, 7.

«Разреш ите пригла
сить» — общежи т и я 
№№ 10, 21. Начало в
19.00.

ШКОЛЫ.

Школа N? 1. 17 ноября.
М узыкальный вечер «Со
врем енная музыка». На
капало в 19.00. 18 но
ября — литературный ве
чер «Поэзия 20-х годов».
18.00..

Школа № 5. 18 ноября.
Вечер, посвящ енный со- 
вотской милиции «Их 
ж изнь для нас пример», 
16.00.

Школа Ni 7. 17 ноября
— литературный вечер 
«Театр Островского» —
18.00. 18 ноября — «Люб
лю тебя, мой край род
ной» — вечер для стар
ш еклассников — 19,00.

Школа № 9. 17 ноября
— стрелковые соревнова
ния — 17.00. 18 но
ября — клуб «Кругозор»
— 17.00. ,

Шнола № 10. 17 ноября
— «Поговорим о прекрас
ном» — пионерский ве. 
чер — 18.00. Уроки му
жества, посвящ енн ы е 
Первой Конной Армии —
13.00. 18 ноября • 
«Умеешь ли ты танце
вать?» — 18.00.

Школа № 11. 17 ноября
— конкурс стихов о В. И. 
Ленине — 17.00. 18 но
ября — «А ну-ка, девуш* 
ки!>.

Школа домоводства. Урок № 7.
Д ля предохранения со

ли, сахара, чая  и т. п. от 
влаги, на дно банки 
или коробки, где хран ят
ся эти продукты, следует 
полож ить несколько лис
точков промокательной 
бумаги. -

Чтобы соль была сухой, 
надо добавить в солонку 
два-три рисовых зерна.
-♦-

С веж ие дрож ж и можно 
сохранить в муке, завер 

нув их в кусок пергамент 
ной бумаги.'

Д рож ж и долго будут 
свежими, если их помес
тить в стакан, утрам бо
вать так, чтобы они зани
мали полстакана и ста
кан опрокинуть на блюд
це с водой.
-Ф-

П омогает сохранению 
дрож ж ей и такой способ: 
дрож ж евую  палочку р ас 
крош ить и просуш ить (ле

том — на солнце, зимой— 
на батарее центрального 
отопления). Перед упот
реблением измельченные 
дрожжи размочить в теп
лой воде или молоке.

Б ры н зу  можно долго 
хранить, если завернуть 
в чистую ткань и посы
пать сверху солью.

ттяшяяшяя̂ тшшшттятшягтшттвттттшш»

Редактор 
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